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ATA DA DUCENTÉSIMA OCTOGÉSIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO 1 

DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO. Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro de dois mil 2 

e quatorze, reuniu-se na sala 3 do bloco “E”, térreo, a Congregação da Faculdade de 3 

Educação, com a presença dos seguintes membros: Ana Luiza Bustamante Smolka, 4 

Cláudia dos Reis, Dario Fiorentini, Débora Cristina Jeffrey, Elisabeth Barolli, Evaldo Piolli, 5 

Evely Boruchovitch, Helena Maria Sant’Ana Sampaio Andery, João Raimundo Mendonça 6 

Souza, Mara Regina Martins Jacomeli, Maria do Carmo Martins, Rogério Adolfo de 7 

Moura, Sérgio Antonio da Silva Leite, Sérgio Ferreira do Amaral, Silvio Ancizar Sanches 8 

Gamboa, Soely Ap. Jorge Polydoro, Taigor Ramos Pinto Martino e Theresa Maria de 9 

Freitas Adrião. Dando início aos trabalhos, a Professora Ana Luíza B. Smolka 10 

cumprimentou todos os conselheiros e conselheiras, informando que iria presidir a 11 

sessão, uma vez que o Prof. Luiz Carlos encontrava-se em férias. Salientou que a ata da 12 

279ª reunião da Congregação seria aprovada na reunião do dia dois de abril. I) 13 

EXPEDIENTE: A) O funcionário Taigor Martino, informou que durante o mês de 14 

fevereiro foi formado um Comitê, em Campinas, integrando toda a Região Metropolitana, 15 

contra a criminalização dos movimentos sociais e da pobreza. Este comitê é formado por 16 

diversos partidos sindicais e movimentos de esquerda e o objetivo do mesmo é fazer 17 

frente aos ativistas que foram criminalizados por conta da ocupação da CâmaraMunicipal 18 

de Campinas no ano passado. Informou ainda que naquela data teria um ato às 17 horas, 19 

no Largo do Rosário em Campinas. Disse que deixaria uns panfletos com maiores 20 

informações sobre o Comitê. B) O Professor Evaldo Pioli salientou que gostaria de 21 

registrar informações sobre o último concurso público do DEPASE. Disse que novamente 22 

o Sr. Antonio Carlos Gomes candidatou-se ao concurso do DEPASE, além de outros 23 

diversos que vem participando na FE. Informou que o referido candidato participou da 1ª 24 

etapa do concurso que foi a Prova Escrita, mas que no 2º dia o candidato não 25 

compareceu. Entretanto, solicitou junto à Ouvidoria da Unicamp a anulação do concurso, 26 

questionando a qualificação da banca, utilizando inclusive termos chulos e ofensivos que 27 

o Prof. Evaldo preferiu nem mencionar nesta reunião. Informou ainda que no momento da 28 

realização do concurso, o Sr. Antonio Carlos Gomes teve uma atitude de intimidação 29 

para com a banca e foi extremamente desrespeitoso com um dos professores externos à 30 

universidade. O Professor Evaldo Pioli entende que a Unicamp deva ter atitudes mais 31 

enérgicas nestas situações. A Procuradoria Geral da Unicamp tem sido muito branda nas 32 

respostas aos questionamentos efetuados. C) A Professora Helena Sampaio agradeceu 33 

o acolhimento e a oportunidade de aprendizado durante sua estada na Congregação, 34 

informando que seria sua última reunião pois estaria deixando a Chefia do Departamento, 35 

o que também lhe trouxe grandes aprendizados e grande integração na FE.  A 36 

Professora Ana Luíza B. Smolkaagradeceu e parabenizou a Profa. Helena pelo 37 

trabalho realizado. D) O Funcionário Kiko (João Raimundo) informou sobre uma 38 

comissão constituída de representantes do CONSU que trata sobre a política de inclusão 39 

na universidade a partir de discussões do PIMESP. Informou que ele e o Prof. Jorge 40 

Megid fazem parte dessa comissão. Foi divida em 3 subgrupos que estariam discutindo o 41 

PIMESP, as cotas e o ENEM. Sugeriu que a FE participasse das discussões dada a 42 

importância dos temas.A Professora Ana Luíza B. Smolka questionou então se ele 43 

estaria sugerindo ou propondo que esse debate acontecesse mais intensamente na FE. 44 

O Funcionário Kiko (João Raimundo) informou que a partir dos relatórios aprovados 45 

pelos subgruposfossem realizados debates na FE, pois as propostas iriam para a reunião 46 

do CONSU de 27/05. A Professora Ana Luíza B. Smolkaressaltou a importância dos 47 

temas apresentados na Área da Educação e salientou que o tema pudesse ser levado à 48 
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Coordenação de Graduação que faria parte do debate. O Professor Rogério 1 

Mourasugeriu que o tema fosse levado como item de pauta para a reunião das 2 

Coordenações, uma vez que é de muita importância. E) O Professor Dario Fiorentini 3 

informou: 1. Sobre a inscrição de alunos especiais na Pós-Graduação: o número foi muito 4 

alto. Quase todas as vagas abertas foram preenchidas. Alguns docentes não quiseram 5 

limitar a quantidade de vagas, e algumas disciplinas estouraram o número de vagas. 6 

Iriam avaliar a experiência aguardando o retorno dos docentes. 2. Que este ano não terá 7 

a Anped nacional. Terão as Anpedinhas que são regionais, mas que ganharam uma 8 

dimensão de Anped nacional. Irão ocorrer de 12 a 15 de outubro, em S. João Del Rei – 9 

MG. Informou que nosso programa tem 80 vagas para comunicações orais, que são 10 

trabalhos concluídos de mestrado e doutoradoe também do corpo docente e 53 vagas 11 

para posters que são trabalhos em desenvolvimento dos estudantes. Informou que 12 

estava sendo formada uma comissão na FE presidida pelo Prof. Antonio Carlos R. 13 

Amorim e que nesta comissão há um representante de cada uma das linhas de pesquisa 14 

do programa. Provavelmente até 15/04 os trabalhos estariam prontos para avaliação 15 

interna pela comissão, para seleção dos trabalhos que deverão ser enviados até 12/05 16 

para a comissão da Anpedinha. 3. Que o Regimento Geral da Pós-Graduação da 17 

Unicamp está sendo modificado. A Faculdade de Educação terá que fazer um 18 

novoregulamento interno. Aprovaram uma comissão composta pelos professores Silvio 19 

Gamboa, Silvio Gallo e Mauricio Kleink para elaboração de uma minuta de proposta para 20 

este novo regulamento. A mudança básica é que não irá mais existir a categoria de 21 

“Professor Pleno”. A Capes na avaliação trienal colocou este problema da Unicamp. A 22 

Unicamp utiliza outra categorização de credenciamento, diferente do que a Capes tem 23 

recomendado, que são três: Professor Permanente, Professor Colaborador e Professor 24 

Visitante. Não haverá mais Professor Participante. Esta reformulação deverá ocorrer até 25 

final de maio quando acaba seu mandato. Tambémserá revista a questão da 26 

consolidação da reformulação acadêmica do programa em linhas de pesquisa. 4. Que 27 

caso haja algum docente interessado em oferecer Mestrado Profissional deverá 28 

manifestar-se até meados de abril/2014, para início em 2015. A Professora Elisabeth 29 

Baroli sugeriu que a CPG promova debates sobre a questão do mestrado profissional. A 30 

Professora Ana Luíza salientou que o corpo docente poderia ancorar a Coordenação de 31 

Pós-Graduação nas questões do mestrado profissional. O Professor Dario Fiorentini 32 

disse que no mês de março irá convidar para uma reunião todos os interessados em 33 

discutir a questão do mestrado profissional. A Professora Débora Jeffrey salientou que 34 

além das propostas e a estruturação do mestrado profissional, é interessante que haja 35 

uma sistematização pela CPG ou alguma comissão que normatize o mestrado 36 

profissional na FE, com orientações direcionadas, definindo o posicionamento da 37 

Faculdade em assumir o mestrado profissional. A Professora Mara Jacomeli concordou 38 

com a Profa. Débora que a CPG precisa ter este espaço para debate e concorda com o 39 

Prof. Dario que está na hora de enfrentar esta demanda. Porém acredita que a FE não 40 

pode criar mestrados diferenciados e que não tenham interligação com a questão da pós-41 

graduação acadêmica, nem deve ter um modelo acadêmico diferenciado. 5. Que o 42 

Relatório Capes está atrasado, porque a Capes mudou o sistema de captação de 43 

informações. Será lançada uma nova plataforma para inserção dos dados que será a 44 

plataforma chamada Sucupira. F) O Professor Silvio Gamboa informou que o 45 

Departamento de Filosofia e História da Educação e o Grupo de Pesquisas PAIDEIA irá 46 

oferecer nos dias 21 e 22 de março a tradicional Oficina de Projetos de Pesquisa, aos 47 

alunos de mestrado, doutorado e de iniciação científica e está sendo divulgado através 48 
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da página da FE. Solicitou que os membros da Congregação ajudassem na divulgação. 1 

F) A Professora Ana Luíza B. Smolka, informou o que segue: 1. Anuário de pesquisa: 2 

que todos devem preencher o Sipex em dia, pois reflete na captação orçamentária, 3 

visibilidade da produção, etc. Informou ainda que o Prof. Antonio Carlos R. Amorim foi a 4 

uma reunião na Pró-Reitoria de Pesquisa e mandou um e-mail para a Direção informando 5 

que eles estão testando uma nova plataforma cujo modelo é da UFMG, que migra os 6 

dados diretamente do lates. A Plataforma está apenas em teste e chama-se “Somos 7 

Unicamp”. A Professora Ana Luiza apresentou brevemente na tela. Solicitou que os 8 

docentes alimentem os dados no lates e Sipex para que esta migração ocorra com 9 

sucesso. O Professor Rogério Moura sugeriu que seja criado um FAQ (perguntas 10 

frequentes) neste novo sistema para sanar as dúvidas dos docentes e das secretárias 11 

quando do preenchimento. A Professora Maria do Carmo Martins disse que há 12 

necessidade de se criar na FE um setor específico para o registro das informações 13 

centralizadamente, tanto da vida acadêmica dos docentes quanto das atividades dos 14 

funcionários na faculdade. A Professora Elisabeth Baroli ressaltou a dificuldade que 15 

encontrou na busca de dados para a Comissão de Vagas Docentes, pois não existe na 16 

Faculdade um registro sistemático, confiável, das disciplinas, números de alunos, carga 17 

didática, enfim, a FE precisaria de um programador na Área de Informática para apoiar na 18 

captação desses dados. A Professora Ana Luíza B. Smolka informou que é solidária 19 

com essas questões, e salientou que a FE tem passado por uma reorganização dos 20 

setores, assim, toda sugestão é bem vinda. 2. Relatório de Atividades: que os relatórios 21 

de atividades dos docentes para aprovação na Congregaçãosejam encaminhados 22 

apenas quando estiverem com todos os pareceres anexos. 3. Concursos Docentes na 23 

FE: informou que a FE terá aproximadamente 20 concursos este ano. Considerandoa 24 

alteração das regras dos concursos cuja Deliberação CONSU de novembro/2013 foi 25 

publicada apenas no final de janeiro/2014, houve um atraso considerável nos 26 

encaminhamentos na Unidade, em virtude de necessidade de adequação às novas 27 

regras. A Professora Elisabeth Baroli salientou que as informações sobre os concursos 28 

precisam sem mais socializadas com os departamentos, tanto para as chefias quanto 29 

para as secretárias. São muitos detalhes e particularidades sobre os quais ela fica 30 

demandando a servidora Raquel para os esclarecimentos; inclusive parabenizou a 31 

servidora quanto à forma que tem conduzido e orientado as questões dos concursos na 32 

FE, todavia a mesma encontra-se sobrecarregada com tantos concursos em andamento. 33 

A servidora Rosa Maria M. G. Sebinelli esclareceu que o assunto concurso docente na 34 

Unicamp tem sido um assunto delicado. Há muitos recursos sendo apresentados e a 35 

judicialização dos processos aumentou muito.Informou que no semestre passado foi 36 

instituído pela Reitoria um Grupo de Trabalho para estudar a possibilidade de redução 37 

nos trâmites dos processos de concursos. Este estudo durou aproximadamente 6 meses. 38 

Em novembro pp. o CONSU aprovou a Deliberação-A-30/2013, que “estabelece normas 39 

gerais a serem observadas nos concursos para provimento de cargo de Professor 40 

Doutor”. Todavia a referida deliberação foi publicada apenas no dia 29/01/2014, contudo 41 

não atentaram que de acordo com o Artigo 13º, a estrutura, a organização e os critérios 42 

de avaliação das provas escrita e específica seriam definidos pela Unidade, aprovados 43 

em Congregação. e que tais normas deveriam passar ainda por aprovação do CONSU, 44 

conforme Artigo 28º da referida Deliberação. Desta forma, a FE só conseguiria aprovar as 45 

normas na reunião do CONSU do final de maio. Diante disto, as Unidades pressionaram 46 

a Administração Superior e na reunião do CONSU do final de março, seria pautada uma 47 

minuta de deliberação delegando competência para as próprias Congregações das 48 
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Unidades aprovarem suas normas internas para realização dos concursos. Sendo assim, 1 

a FE encaminhou aos departamentos uma minuta com sugestões de procedimentos e 2 

normas para os concursos que deveriam ser analisadas pelos departamentos para 3 

discussão na CEPE/FE de 26/03. Desta forma, na reunião da Congregação de 02/04 4 

seriam aprovadas as novas regras, bem como os editais dos concursos, de acordo com a 5 

Deliberação CONSU-A-30/2013. A servidora Rosa Maria salientou que as informações 6 

não haviam sido transmitidas às secretárias, porque não havia ainda definição das 7 

normas da Unidade. Informou que no semestre passado foram realizadas reuniões entre 8 

ela, as servidoras Raquel, Noemi e as secretárias de departamentos com o intuito de 9 

dirimirdúvidas, socializando as dificuldades e apresentando soluções que cada uma tem 10 

encontrado quando da realização e/ou acompanhamento dos concursos na FE. As 11 

questões são muitas, os inscritos são criativos quanto à interposição de recursos, as 12 

bancas também tem suas sugestões e trazem experiências de outras universidades. A 13 

direção está tentando apoiar todas as secretárias e todas as comissões baseando-se na 14 

legislação vigente. 4. Solicitação da Comissão de Extensão: os membros da Comissão 15 

de Extensão solicitaram que os pareceres sejam mais bem elaborados, valorizando as 16 

atividades, pois estão estritamente burocráticos. Foi levantada a questão do efeito desses 17 

pareceres junto àComissão Central. 5. Relatório de eventos da FE em 2013. A servidora 18 

Thaís R. Marin apresentou o Relatório dos eventos promovidos, organizados ou 19 

apoiados pela FE em 2013, através de slides. Informou que em 2013, foram 138 20 

organizados pela FE, sendo 19 de médio porte, 16 de grande porte e 103 de pequeno 21 

porte, que são palestras, seminários, eventos pequenos. Após a apresentação a 22 

servidora Thaís informou que o relatório seria disponibilizado na Intranet/FE. A 23 

Professora Ana Luíza B. Smolka salientou que nos dias 17 e 18 de março haveria um 24 

evento internacional “Higher Education Access and Inclusion: Transnational Lessons for 25 

Research, Policy, and Practice”, e que seria realizado no Salão Nobre da Faculdade de 26 

Educação, com convidados de vários países. Lembrou também da realização do 27 

Seminário Interno da FE cuja data foi alterada para os dias 28 e 29 de abril. II) ORDEM 28 

DO DIA: A) Para Homologação: A.1) Concurso para Provimento de 01 Cargo de 29 

Professor Doutor, em RTP, na Área de História da Educação, nas Disciplinas EP 110 – 30 

História da Educação I, EP 210 – História da Educação II e EP 412 – História da 31 

Educação III – DEFHE.Candidatos inscritos: Marco Antonio de Oliveira Gomes, Fernando 32 

Roberto Campos,Rosângela Ferreira de Souza, Juliana Miranda Filgueiras, 33 

GestineCássia Trindade, Tatiana da Silva Calsavara, Luciana CristinaSalvatti Coutinho, 34 

Carolina de Roig Catini, Samara Mendes AraujoSilva, Fabiana de Cássia Rodrigues, 35 

Daniela Cristina Lopes deAbreu, Katya Mitsuko Zuquim Braghini, Sonia Aparecida 36 

Siquelli, LaloWatanabe Minto, Reginaldo Alberto Meloni, Patricia Aparecida Bioto 37 

Cavalcanti e Adriana Aparecida Alves da Silva Pereira. A.2) Concurso para Provimento 38 

de 01 Cargo de Professor Doutor, em RTP, na Área de História da Educação, nas 39 

Disciplinas EP 110 – História da Educação I, EP 210 – História da Educação II e EP 412 40 

– História da Educação III – DEFHE. Indicação da Comissão Julgadora: Membros 41 

Titulares: Prof. Dr. César Apareciddo Nunes – FE/UNICAMP. Profa. Dra. Mara Regina 42 

Martins Jacomeli – FE/UNICAMP. Prof. Dr. André Luiz Paulilo – FE/UNICAMP. Prof. Dr. 43 

Wenceslau Gonçalves Neto – UFU. Prof. Dr. José Carlos Souza Araújo – UFU. Membros 44 

Suplentes: Prof. Dr. Silvio Ancízar Sánchez Gamboa – FE/UNICAMP. Profa. Dra. Maria 45 

Isabel Moura Nascimento – UEPG. A.3) Concurso para Provimento de 01 Cargo de 46 

Professor Doutor em RTP, na Área de Política Educacional: Educação Básica, na 47 

Disciplina EL 212 – Política Educacional: Organização da Educação Brasileira – 48 
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DEPASE. A.4) Solicitação de abertura de Processo Seletivo Sumário para admissão de 1 

01 docente em caráter emergencial e temporário, nível MS-3.1, em RTP, na Área de 2 

Conhecimento e Linguagem, na Disciplina EP 472 – Escola e Conhecimento de História e 3 

Geografia e EL774 -Estágio Supervisionado I – DELART, Licença Médica – Profa. Dra. 4 

Maria Carolina Bovério Galzerani. Encaminhado “ad referendum” da Congregação. A.5) 5 

Proposta de Convênio UNICAMP/FNDE/MEC para realização do Evento Internacional de 6 

Pesca Recreativa (7ª Conferência Mundial de Pesca Esportiva – 7º WRFC). Executor: 7 

Prof. Dr. Ezequiel Theodoro da Silva. Encaminhado “ad referendum” da CEFE e da 8 

Congregação da FE. A.6) Solicitação do Prof. Dr. Maurício Érnica (DELART) de exercício 9 

de atividades simultâneas de consultoria junto à Fundação Tide Setubal. Duração de 24 10 

horas – nos meses de fevereiro e março/2014.Encaminhado “ad referendum” da 11 

Congregação. Os itens A.1, A.2, A.3, A.4, A.5 e A.6 foram homologados por 12 

unanimidade. B) Para Deliberação: os itens a seguirnão foram destacados e, colocados 13 

em votação, foram aprovados por unanimidade: B.2) Inclusão para efeito de Concurso 14 

Público das Disciplinas EP 154 – Fundamentos da Alfabetização e EP 854 – Tópicos 15 

Especiais em Alfabetização na Área de Psicologia Educacional – DEPE. B.3) Inclusão 16 

para efeito de Concurso Público das Disciplinas EP 111 – Fundamentos da Educação 17 

Especial, EP 810 – Seminários de Educação Especial e EP 409 – Ética e Diversidade 18 

– DEFHE. B.4) Solicitação de abertura de Concurso Público, de Provas e Títulos, para 19 

provimento de 01(um) cargo de Professor Doutor MS-3.1, em RTP, na área de Psicologia 20 

Educacional, nas Disciplinas EP 154 – Fundamentos da Alfabetização e EP 854 – 21 

Tópicos Especiais em Alfabetização – DEPE. B.5) Solicitação de abertura de Processo 22 

Seletivo Sumário para admissão de 01 docente em caráter emergencial e temporário, 23 

nível MS-3.1, em RTP, na Área de Política Educacional: Educação Básica, na Disciplina 24 

EL 212 – Política Educacional: Organização da Educação Brasileira – DEPASE. 25 

Aposentadoria Compulsória do Prof. Dr. Zacarias Pereira Borges. B.6) Solicitação de 26 

abertura de Concurso Público, de Provas e Títulos, para provimento de 01(um) cargo de 27 

Professor Doutor MS-3.1, em RTP, na área de Política Educacional: Educação Básica, 28 

nas Disciplinas EP 161 – Movimentos Sociais e Gestão, EP 992 – Movimentos Sociais e 29 

Educação e EP 886 – Educação de Adultos – DEPASE. Vaga referente à aposentadoria 30 

compulsória do Professor Doutor Zacarias Pereira Borges. B.7) Solicitação de abertura 31 

de Concurso Público, de Provas e Títulos, para provimento de 01(um) cargo de Professor 32 

Doutor MS-3.1, em RTP, na área de Política Educacional: Educação Básica, na Disciplina 33 

EP 790 – Políticas de Educação Infantil – DEPASE. B.9) Concurso para Professor Livre 34 

Docente na Área de Conhecimento e Linguagem, Disciplina EP 471 – Escola, 35 

Alfabetização e Culturas da Escrita – DELART. Indicação da Comissão 36 

Julgadora:Membros Titulares: Profa. Dra. Águeda Bernardete Bittencourt – FE/Unicamp. 37 

Profa. Dra. Ana Lúcia Guedes Pinto – FE/Unicamp. Profa. Dra. Renata Junqueira de 38 

Souza – UNESP (Pres. Prudente).Profa. Dra. Cancionila Janzkovski Cardoso – 39 

Universidade Federal de Mato Grosso. Profa.Dra. Maria Rosa Rodrigues M. Camargo – 40 

UNESP (Rio Claro). Membros Suplentes: Profa. Dra. Ana Luiza Bustamante Smolka – 41 

FE/Unicamp. Profa. Dra. Claudia Maria Mendes Gontijo – Universidade Federal do 42 

Espírito Santo. Profa. Dra. Isabel Cristina Alves da Silva Frade – Universidade Federal de 43 

Minas Gerais. B.10) Solicitação de admissão do Prof. Dr. Alexandro Henrique Paixão, na 44 

PP/QD-UEC, em RDIDP, MS-3.1, tendo em vista sua aprovação em Concurso Público de 45 

Provas e Títulos para Provimento de 01 Cargo de Professor Doutor, na Área de 46 

Pensamento Social e Educação, na Disciplina EP 140 – Sociologia Geral – DECISE. 47 
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B.11) Solicitação da Profa. Dra. Lilian Cristine Ribeiro Nascimento (DEPE) de exercício 1 

de atividades simultâneas como Assessora do Programa de Inclusão Bilíngue para 2 

alunos surdos da Secretaria de Educação do Município de São Paulo.Carga horária: 08 3 

horas semanais. B.12) Solicitação dos Professores Doutores Pedro da Cunha Pinto Neto 4 

e Maria Inês F. Petrucci S. Rosa para exercício de atividades simultâneas, participando 5 

no Programa Nacional do Livro Didático – Edital FNDE/SEB/MEC 001/2013, na disciplina 6 

Química do Ensino Médio, no período de 02/01 a 31/07/2014. B.14) Relatórios de 7 

Atividades – Prof. Dr. Wencesláo Machado de Oliveira Júnior – DELART. B.15) 8 

Solicitação de renovação como Professor Colaborador do Prof. Dr. Joaquim Brasil Fontes 9 

Júnior. B.16) Solicitação de credenciamento do Professor Participante junto ao PPGE, do 10 

Prof. Dr. Joaquim Brasil Fontes Júnior para finalizar as orientações de Alex Barreiro (ME), 11 

Paulo Reis dos Santos (DO) e Vera Lúcia Crepaldi (DO). B.17) Acordo de Co-Tutela de 12 

Tese – condições particulares referentes à Maria Emanuela Esteves dos Santos, 13 

orientanda do Prof. Dr. Silvio Donizetti de Oliveira Gallo (Unicamp/Université de Rouen-14 

França) – Proc. 19-P-3865/2014.  B.18) Solicitações de ingresso no Programa de 15 

Pesquisador de Pós-doutorado:a – Prof. Dr. José Augusto Victoria Palma (UEL), sob a 16 

supervisão do Prof. Dr. Cesar Apareciddo Nunes. Período: fev/2014 a mar/2015. Proc. 17 

19-P-3863/2014. b – Profa. Dra. Alexandrina Monteiro (USF), sob a supervisão do Prof. 18 

Dr. Silvio Donizetti de Oliveira Gallo. Período: 01/02/2014 a 31/01/2015. Proc. 19-P-19 

3861/2014.  B.19) Solicitação de revalidação de diploma estrangeiro (retorno à pauta). 20 

Análise de parecer da comissão de especialistas:Edgar Fernando Adriazola Acha. 21 

Processo: 01-P-23.325/2013 (Doutorado). Título do trabalho: “Avaliação Institucional em 22 

análise: finalidades e desafios para a Educação Superior Brasileira”. Ano de conclusão: 23 

2013. Local: Universidad Del Mar - Chile. B.20) Credenciamento como Professor Pleno 24 

junto ao Programa Multiunidades em Ensino de Ciências e Matemática da Profa. Dra. 25 

Maria José Pereira Monteiro de Almeida. B.21) Proposta de Termo Aditivo nº 01 referente 26 

ao Convênio de Cooperação Acadêmica UNICAMP/ALB que a realização de dois eventos 27 

em 2014: O 7º Seminário “O Professor e a Leitura de Jornal”, a ser realizado nos dia 24 e 28 

25/04 e o 19º Congresso de Leitura do Brasil – COLE que será realizado entre os dias 22 29 

e 25/07/14. Executor: Prof. Dr. Antonio Carlos Rodrigues de Amorim. B.22) Proposta de 30 

Convênio Unicamp/Universidade do Minho (Portugal) que visa a Cooperação Acadêmica 31 

por meio de projetos de pesquisa em comuns e/ou o intercâmbio de professores 32 

docentes/pesquisadores, estudantes de pós-graduação e graduação (com o 33 

reconhecimento mútuo dos cursos realizados na universidade parceira) e membros 34 

técnico-administrativos de cada instituição. Executor: Prof. Dr. Wencesláo Machado de 35 

Oliveira Júnior. B.23) Proposta de Termo Aditivo nº 01 ao Convênio 36 

Unicamp/Universidade do Minho (Portugal) que visa a Consolidação e Desenvolvimento 37 

da Área de Pesquisa em Imagens, Geografia e Educação através de Intercâmbio de 38 

Pesquisadores para o fortalecimento de diálogos. Executor: Prof. Dr. Wencesláo 39 

Machado de Oliveira Júnior. B.24) Proposta de Convênio Unicamp/Universidad de 40 

Córdoba (Colômbia) que visa fomentar a cooperação acadêmica por meio de projetos de 41 

pesquisa em comuns e/ou o intercâmbio de professores docentes/pesquisadores, 42 

estudantes de pós-graduação e graduação (com o reconhecimento mútuo dos cursos 43 

realizados na universidade parceira) e membros técnico-administrativos de cada 44 

instituição. Executor: Prof. Dr. Wencesláo Machado de Oliveira Júnior. B.25) Proposta de 45 

Termo Aditivo nº 01 ao Convênio Unicamp/Universidad de Córdoba (Colômbia) que visa 46 

promover criação de rede, Fortalecer as relações de pesquisas internacionais, Fortalecer 47 

os Programas de Pós-Graduação, Promover intercâmbios entre docentes pesquisadores 48 
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e estudantes de graduação e de pós-graduação, promover a ampliação da Rede e 1 

fortalecer as relações de pesquisas no âmbito do Projeto vigente Imagens, Geografias e 2 

Educação. Executores: Prof. Dr. Wencesláo Machado de Oliveira Júnior. B.26) Proposta 3 

de Termo Aditivo nº 01 ao Convênio Unicamp/Universidad Nacional Del Centro de La 4 

Província de Buenos Aires (Argentina) que visa promover criação de rede, fortalecer as 5 

relações de pesquisas internacionais, fortalecer os Programas de Pós-Graduação e os 6 

cursos de Graduação em Educação, Geografia e Artes visando ação conjunta, promover 7 

intercâmbios entre docentes pesquisadores e estudantes de graduação e de pós-8 

graduação, promover a ampliação da Rede entre as universidades brasileiras atualmente 9 

participantes do Projeto Imagens, Geografias e Educação. Executores: Prof. Dr. 10 

Wencesláo Machado de Oliveira Júnior. B.27) Termos de Adesões: Universidade 11 

Estadual Paulista “Julio de Mesquita Filho” – UNESP, Universidade do Estado de Santa 12 

Catarina – UDESC, Universidade Federal da Grande Dourados – UFGD, Universidade 13 

Federal do Espírito Santo – UFES, Universidade Federal do Rio Grande do Norte – 14 

UFRN, Universidade Regional do Cariri – URCA, Escola de Artes, Ciências e 15 

Humanidades da Universidade de São Paulo - EACH/USP ao Convênio referente ao 16 

Processo 19-P-9401-2013 celebrado entre a Universidade Estadual de Campinas – 17 

UNICAMP e a Universidade Federal da Grande Dourados – U FGD, que objetiva 18 

configurar a Rede Imagens, Geografias e Educação, visando estruturar uma rede 19 

brasileira e latino americana em torno de ações direcionadas com especial atenção à 20 

relação entre educação visual contemporânea em sua interface com o pensamento 21 

espacial e o ensino de geografia. Executores: Prof. Dr. Wencesláo Machado de Oliveira 22 

Júnior, Adilson Nascimento de Jesus. B.28) Proposta de Reoferecimento do Curso de 23 

Extensão: EDU-0062 oferecimento. 004 – Pedagogia Freinet: Vida e Cidadania na 24 

Escola. Curso gratuito com carga horária de 120 horas. Responsável: Profa.Dra. Maria 25 

Teresa Egler Mantoan. B.29) Proposta de Reoferecimento do Curso de Extensão: EDU-26 

1898 – Leitura Comunicação e Mídia – Curso gratuito com carga horária de 72 horas. 27 

Responsável: Prof. Dr. Ezequiel Theodoro da Silva. A seguir, passou-se à apreciação dos 28 

itens destacados: B.1) Distribuição de 4 vagas de expansão concedidas à FE referentes 29 

ao ano de 2012. Documento da Comissão de Vagas Docentes da FE. A Professora Ana 30 

Luíza B. Smolka ressaltou que são vagas de expansão, portanto que os departamentos 31 

tivessem o cuidado especial nas orientações no edital para preservar as áreas. A 32 

Professora Maria do Carmo Martins salientou que o documento anexo à pauta é 33 

sintético, e não mostra toda a discussão realizada na Comissão. Por isso, a professora 34 

quis destacar 3 pontos importantes: 1. O entendimento de que as áreas consideradas 35 

prioritárias, são prioritárias neste momento; 2. O esforço que foi feito pelas coordenações 36 

de curso para que pudessem levar às chefias de departamento e à Comissão, os dados 37 

necessários para conclusão dos estudos realizados; e 3. A necessidade de considerar 38 

importante a reorganização dos departamentos podendo escolher a área, o que foi feito 39 

de forma tranquila. A professora ficou satisfeita com o resultado do trabalho realizado 40 

pela comissão, embora seu departamento não tenha sido contemplado com nenhuma 41 

vaga. O Professor Rogério Moura disse que o material fornecido pela comissão de 42 

graduação sobre a carga didática foi muito útil na reunião de departamento. Todavia, 43 

acha importante buscar ferramentas que facilitem a captação dos dados para trabalhos 44 

desta natureza. Concluiu que é necessário dar sugestões, mas também buscar formas de 45 

operacionalizar. A Professa Elisabeth Baroli observou que com a realização deste 46 

trabalho ficou clara a necessidade da Faculdade discutir o currículo tanto da Pedagogia 47 

com das Licenciaturas. Após os esclarecimentos, o item B.1 foi colocado em votação e 48 
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aprovado por unanimidade. B.8) Concurso para Professor Livre Docente na Área de 1 

Conhecimento e Linguagem, Disciplina EP 471 – Escola, Alfabetização e Culturas da 2 

Escrita – DELART. Candidata: Profa. Dra. Norma Sandra de Almeida Ferreira. A 3 

Professora Maria do Carmo Martins esclareceu que por conflitos de informação o 4 

Parecer sobre a inscrição da Profa. Dra. Norma Sandra A. Ferreira estaria sendo 5 

entregue apenas naquele momento, e que os conselheiros lessem e caso estivessem de 6 

acordo, aprovassem. Após os esclarecimentos da Profa. Maria do Carmo Martins, 7 

colocado o item em votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade. B.13) Constituição 8 

da Comissão Interna de Avaliação Institucional, atendendo a solicitação do Of. PRDU 9 

010/2014. A Professora Ana Luíza B. Smolka informou que a Comissão ficará 10 

composta pelos seguintes membros: Profa. Dra. Ana Luiza Bustamante Smolka – 11 

presidente, Dirce Djanira Pacheco e Zan – Coordenação de Pedagogia, Prof. Dr. Pedro 12 

da Cunha Pinto Neto – Coordenação de Licenciaturas, Prof. Dr. Dario Fiorentini – 13 

Coordenador de Pós-Graduação e Rosa Maria Marins Gobbi Sebinelli – secretária. O 14 

item foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, 15 

eu, Raquel Pigatto Vale Menezes, redigi e digitei a presente ata que assino e submeto à 16 

apreciação dos senhores conselheiros. A mídia contendo a íntegra da reunião encontra-17 

se à disposição na Secretaria da Direção. Campinas, 26 de fevereiro de 2014. 18 


